

## **Gemeinsam für ein l(i)ebenswertes Berghofen**

Der Verein Unsere Mitte Steigerturm e.V. entstand im Jahr 2015 aus einem Aktionsbündnis von Berghofer Vereinen, Institutionen sowie der Bürgerschaft, das sich für seinen Ortsteil engagierte. Mit dem geplanten Auszug der Freiwilligen Feuerwehr aus dem über 100 Jahre alten Steigerturm mit dem Feuerwehrgerätehaus, dessen Vorplatz die historische Mitte Berghofens bildet, gründete sich der gemeinnützige Verein Unsere Mitte Steigerturm e.V., um den Abriss des historischen Gebäudes zu verhindern.

Nach Anmietung des Gebäudes der Stadt Dortmund für eine provisorische Nutzung wurde der Stadtteil durch eine Kooperation mit der Initiative „Unart – Kunst und Konzerte“ musikalisch belebt. Weitere musikalische Aktivitäten sowie Begegnungsmöglichkeiten durch Bürgerfeste in und um den Steigerturm bereicherten in der Folgezeit den Ortsteil und ermöglichten die Entwicklung eines sozialen und kulturellen Treffpunkts.

Diese positive Entwicklung sowie der geplante Umbau des Steigerturms aus Mitteln des Heimat-Zeugnisses, einem Modul der Heimatförderung des Landes Nordrhein Westfalen, führten zur Eigentumsübergabe durch die Stadt Dortmund an den Verein.

Mit dem Projekt „Gemeinsam für ein l(i)ebenswertes Berghofen“ möchte der Verein dem allgemeinen gesellschaftlichen Trend der Entsolidarisierung entgegenwirken und bürgerschaftliches Engagement fördern. Heimat wird definiert als Respekt vor dem Anderen in seiner Würde und seinen Rechten.

Der Verein engagiert sich u.a. dafür, Begegnungsräume zu erhalten und zu erweitern, das Vereinsleben zu unterstützen, eine Plattform für Kulturprojekte sowie Freizeitangebote für Jugendliche zu schaffen, einen Interessensausgleich zwischen den Generationen herzustellen sowie die Teilhabe von Menschen mit Behinderungen zu ermöglichen.

Das historische Ensemble in der Mitte Berghofens mit alten Bauernhöfen soll vor dem Abriss bewahrt und gegen bauliche Veränderungen geschützt werden. Ziel ist es, den wesentlichen Teil der Identität Berghofens zu erhalten.